



**DINOS LO  
QUE PIENSAS**

 [cartas@estrellavalpo.cl](mailto:cartas@estrellavalpo.cl)

## Violencia juvenil

La violencia juvenil no surge de la nada. Es el resultado de una compleja interacción de factores: predisposiciones genéticas, historias de negligencia y maltrato, entornos sociales narcisistas y la omnipresencia de las drogas. La falta de figuras de autoridad sólidas y la deslegitimación de las normas exacerban aún más el

problema.

Endurecer las penas o aumentar la presencia policial son medidas paliativas, pero no soluciones. Necesitamos políticas públicas integrales que aborden las causas profundas de la violencia: prevención desde la infancia, fortalecimiento de la salud mental, promoción de vínculos significativos

y creación de espacios de pertenencia.

Solo reconstruyendo el tejido social y recuperando el valor del respeto mutuo podremos revertir esta espiral de violencia.

Dra. Miriam Pardo Fariña  
Carrera de Psicología  
U. Andrés Bello, sede Viña del Mar